



大島中だより

大島で学び育つことに誇りを持ち、夢に向かって行動するたくましい子
令和7年6月5日(木)発行 <https://www.city-yanai.jp/site/obatake-chu/>

(校訓) 創造 愛情 根性
(学校教育目標)
広い世界に目を向け、自己の殻を破る“おおばたけっ子”の育成
～本気と感動の教育を通して～

5月27日(火)

『小中合同熟議』を行いました！

小学生、中学生、地域の方、教職員、およそ90名が集まり、熟議を行いました。テーマは「大島地区の防災について～安心・安全な大島地区をめざして～」です。

最初、柳井市危機管理課の方から大島地区の防災の現状についてお話していただき、その後、熟議を行いました。熟議では大島地区の課題、現状等を考えた後、安心・安全な大島地区をめざして、具体的な取組を話し合いました。中学3年生がファシリテーターとなり、どのグループも積極的な意見交換をすることができました。最後は、グループからの意見を共有した後、どの取組がよいか、全体で協議を行いました。限られた時間での熟議でしたが、様々な立場の人が意見を述べ合いながら皆でよりよい取組を考えることができ、とても素敵な会となりました。



～各グループから出た具体的な取組～

学校にいない時想定した地域の方への合同避難訓練

地域の方と避難訓練を実施する

地域のネットワークの強化

地域で避難訓練を実施する

地域の方々と小・中学生で避難ルートを一緒に歩いて確認する。

学校にいない時想定した地域の方への合同避難訓練

地震の場合 大雨の場合 土砂災害の場合

台風の場合

避難場所の石室確認

防災ウォークラリー

地域で避難訓練を実施する

防災用の道案内の作成

避難訓練 (持ち物等) 車イスで運ぶ

あいさつをする 情報を調べて教える 車イスで運ぶ

みんなで作ろう

【生徒の感想】

- 安心・安全な大島をめざすには、環境、自然、建物を変えるだけでなく、若い人たちを増やして共助するという考えが出てきて驚いた。
- 地域の方々とも一緒に話し合うことによって、小中学生とは違った視点からの意見が聞けたのでよかった。
- 出てきた意見の中で「地域の方々と一緒に」というワードが多くでてきた。今後、地域の方と一緒に行っていきたい。
- 大島を安心・安全に近づけるためには、まず大島のことをよく知っておくことが大切だと分かった。

【地域の方の感想】

- 中学生のリードが頼もしかったです。マナーと考えず、毎年の実施が大切かと思います。子どもたちの1年1年の成長とともに上書きされていく機会となればと思います。
- 小学校、中学校のみならず真剣に地域のことを考えて発表していた。地域で話をする機会が少ないので、これからも定期的に続けてほしい。
- 非常に有意義な熟議であった。小、中学生も立派な意見があり、将来有望である。

『自分で作るお弁当の日』です！ 5月19日(月)



給食時間、みんなが作ったお弁当が教室に並びました。食べる前に、お互いにみんなのお弁当を見てまわると自然と笑顔に。その後、教室でおいしくいただきました。



『防災学習』を行いました！ 5月19日(月)

小中合同熟議の事前学習として、校長先生による『防災学習』を行いました。大島中学校は土砂災害以外では、指定緊急避難場所には指定されているものの指定避難所には指定されていない等、様々なことを学びました。最後に、国土交通省HPの「重ねるハザードマップ」で自分の家の付近の危険度を調べました。



『研究授業』を行いました！

5月21日(水) 齋藤教諭が3年生の国語で実施。多くの先生が参観され中、生徒は一生懸命取り組んでいました。



大人の英会話です！

5月21日(水)



5月28日(水)



教育委員会の方々が授業を参観！

5月20日(火) 県教育委員会、市教育委員会の方々が来校され、授業を参観されました。多くの方が参観される中での授業でしたが、生徒はいつも通り、どの授業にも積極的に取り組んでいました。



気づかなかったものが！ ~先日行った熟議を通して~

先日の中中合同熟議で、次のような感想を書いている生徒がいました。
「今回の熟議で、高齢者の方の悩みが分かりました。それは中学校への坂は急すぎて登れないということです。そのような方と一緒に避難するために、これからできることを考えていきたいです」

このような悩みは、中学生での話し合いの中では、みんな気づきませんでした。また、地域の方からは次のような意見をいただきました。

「子どもたちの意見を聞いて、今後の日常生活に生かしたいと思うことがたくさんありました。日頃から、子どもたちとの話し合いが大切だなと思いました」

地域の人とかかわることで、子どもたちの世界は確実に広がっています。これは地域の方にとっても同じだと感じます。こんなWin-Winな関係を、これからもしっかりと広げていきたいと思えます。

中間テストが終了！

今年度初めての定期テストはどうだったかな。よく振り返り、期末テストに向けて、準備を進めておきましょう！

【編集後記】

玄関前の花壇が畑に生まれ変わりました。玄関のすぐ横には、ミニトマトとナスの苗を植えています。これからどんなに成長するか、とても楽しみです。

